



Hugo Fazio

## La transnacionalización de la economía chilena

Mapa de la Extrema Riqueza al año 2000

LOM, Colección sin norte

Marzo de 2000, 339 pp.

**E**l libro en cuestión atañe a la coyuntura nacional con una óptica muy particular. Esto debido a las nuevas disposiciones del Banco Central de Chile, mediante las cuales se presenta a la economía chilena ante la Comunidad Internacional, como una economía donde existen plenas garantías para los inversionistas extranjeros.

En este sentido, se ha planteado que en lo sucesivo queda sumida la medida mediante la cual la autoridad económica exigía a los inversionistas mantener los capitales por lo menos un año en el país. Esto provocó que Chile fuera considerado como una alternativa de inversión solamente de largo plazo. Una de las críticas que con mayor frecuencia se nos hace era que en el mercado chileno existía una falta de liquidez y, en consecuencia, representaba una alternativa de inversión poco rentable en el corto plazo y muy arriesgada. Por lo demás, la razón que existía para haber mantenido la medida, hoy levantada, era que mediante ella se protegía nuestra economía contra los llamados capitales golondrinos.

No es mi intención opinar en favor o en contra alguna de las últimas normas que ha implementado la autoridad económica, pero frente a este atardecer de

apertura del mercado, falso nos hace reflexionar respecto de nuestros socios materiales, donde se destaca un capítulo especial al respecto.

Alejarnos de nuestra economía a las puertas de un nuevo milenio, la forma como se han concentrado los capitales en Chile no es diferente de cómo se han concentrado en Latinoamérica, y tampoco verá mucho respecto del mundo. Los titulares de prensa sólo destacan avances planetarios, por montos superiores a los US\$100.000 millones, suma gigantesca o muy difícil de imaginarse para un país como Chile más aún cuando todo su patrimonio bursátil cifrándolo la década de los noventa alcanzaba a poco menos de US\$69.000 millones.

La Globalización dominó el escenario y, en consecuencia, las fusiones y adquisiciones realizadas en los países de todos represaron y modificaron las estructuras de propietariado de las más diversas industrias, incluido desde luego Chile. Añepiña, este proceso de Globalización en que hoy está tan en el tapete, puede interpretarse por muchos, y así lo destaca el Autor, como una nueva fase... . Considera, ya no ejerciéndose como en el pasado por los Estados más poderosos sometiendo a través de la fuerza, sino, por grandes intereses económicos que hoy se encuentran concentrados entre unos pocos países. Como destaca Fazio al citar al Director de Le Monde Diplomatique, Ignacio Ramonet, "nunca los sueños de Frente fueron tan pocos, ni tan poderosos".

En las últimas cinco años el mapa de la extrema riqueza en Chile a variado mucho respecto de los 10 años anteriores, en los cuales ya se destacaba un fuerte proceso de concentración de nuestra economía. El autor destaca que en un lapso breve de tiempo (últimos tres años), este mapa sufrió modificaciones significativas. Los cambios se producen, como en otros países de la región, a partir de la aceleración del proceso de transnacionalización, fenómeno directamente influido por las dimensiones alcancistas por la Globalización económica. ■



elkar 77

## La Transnacionalización de la economía chilena. [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Transnacionalización de la economía chilena. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)